

LA CRÓNICA

FRANQUEO CONCERTADO.

PERIODICO LIBERAL

FRANQUEO CONCERTADO.

GUADALAJARA 4 de abril de 1918

Epoca II - Año XXXIII

Núm 2.161

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 -:- Guadalajara

- FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Suscripción 1r. mestre, 1 peseta; año, 4 pesetas

Anuncios según tarifa. Con arreglo a la Ley del Timbre de 14 de octubre de 1890, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Se publica los jueves

NUMERO SUELTO:

10 céntimos



DE LA GUERRA.—El general Poyperoux, jefe de una división francesa de infantería colonial

Foto INFORMACION

MIENTRAS LUCHAN COMO FIERAS...

Momentos son estos de angustiosa expectación ante el duelo gigante que se está desarrollando allende los Pirineos. Toda la política española parece estar en suspenso; la vida nacional, como la de los individuos ante los grandes horrores, se encuentra como anudada. Sentimientos y cerebro están distendidos, en relación anímica con los campos de batalla, en los que se desarrolla la más grande epopeya bélica que los humanos pudieron soñar y ante la que se empequeñecen todas las cuestiones.

Y sin embargo, nunca como ahora fueron más grandes las actividades políticas y sociales de España, porque anunciados todos los elementos de la nación por las necesidades perentorias y por los evidentes anhelos de resurgimiento que alimentan en la conciencia española, se sienten constreñidos unos a organizar y repetir, otros a producir y transformar y todos a desenvolverse armónicamente en la esfera de sus atribuciones y de sus deberes.

Y parece que un general sentimiento de confianza se ha adueñado de todos, que reconocen cómo el talento, la austeridad, la prudencia, el patriotismo, la democracia y la experiencia encarnando en los hombres que constituyen el Gabinete que dirige los destinos de la nación, encauzarán la vida española por francas vías de progreso y florecimientos, que si ahora no se lograren, siendo las circunstancias tan propicias, habría de desesperarse de que jamás se consiguieran.

Aquietados los espíritus después de turbulentos tiempos, espérase, fundadamente, que el Gobierno realice una fructífera labor asistido como está de la confianza de la nación y pudiendo contar, seguramente, con una positiva colaboración parlamentaria.

La expectación es tan grande como corresponde a los méritos de los gobernantes, y el pueblo quisiera sacudir la pesadilla de la guerra maldita, de la guerra inhumana y repugnante, para fijar toda su atención en la era de paz que anhela, sencilla y suave como un canto georgico.

JUSTICIA, SI

La Palanca nos agradece el que hayamos hecho justicia a Maura y reconoce nuestra sinceridad. Creemos que el colega irá conociendo cómo tenemos por norma la sinceridad y por eso nunca hubo en nuestras palabras acres censuras, ni apasionados juicios para el gran estadista español, a quien, haciendo justicia, hemos reconocido una austeridad, amor patrio y templanza innegables, contrastando, dolorosamente, con la acritud y destemplanza de los mauristas, que desviándose de las normas de su jefe, han juzgado a los demás políticos en forma desusada.

EL PLEITO DEL TRIGO Y DEL PAN

Los labradores y panaderos venían sosteniendo cerca de la Junta provincial de Subsistencias ciertos derechos que era poco menos que imposible resolver a gusto de todos y, efectivamente, el pleito ha sido resuelto sin avenencia.

Inútiles han sido los esfuerzos de nuestra primera autoridad civil en diferentes conferencias habidas en el Gobierno de provincia.

Realmente, el Sr. Trevilla ha puesto a contribución su talento y su habilidad, sin conseguir cuanto pacientemente se proponía.

Resultado de todo es que los labradores, se dice, fabricarán pan por su cuenta, estableciendo un horno en la calle del Amparo.

Y como algunos panaderos carecen de trigo para elaborar pan, hasta el extremo de que unos a otros se habrán prestado ayer harinas, el gobernador ha dispuesto que hoy se proceda a la incautación de una buena partida de trigo, existente no muy lejos de Guadalajara, para cuyo punto ha salido ya un delegado con los panaderos, los cuales se han distribuido el trigo incautado, en cantidad muy considerable.